



Javier Adonay Cabrera Bonilla

Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura

Interculturalidad y Salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre de 2022.

INTERCULTURALIDAD Y SALUD I.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
23108122

Adonay
osvaldo Salazar

uno termino ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina; interculturalidad; derivado de la antropología, paulatinamente, con el creciente uso del decantado hacia uno que aparente ser mas preciso x orientado a la medicina: interculturalidad en salud.

En esa formulación se encuentran constantemente x en lo mas diversos discursos de la teoria x la practica medica, pero realmente un tema central tiene mayor precision el hablar de interculturalidad simplemente. ¿Cual ha sido el camino para la interculturalidad en salud que debemos entender por este termino se entienda por este termino en la medicina por extension en los profesionales de salud x los sistemas medicos representa un tema central en el ejercicio de la medicina o es un tema periferico sobredimensionado por sus connotaciones de lo politicamente correcto en otras palabras para el profesional de la salud que implica esta intromision esta intromision de la interculturalidad en la salud, que debemos entender por este termino x de que forma modifica o debiera modificar su practica concreta. Esto, x muchas mas son las preguntas que nos asedian cuando nos

TEMA 2

DIA

MES

AÑO

FOLIO

30

08

2021

01

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Interculturalidad y empoderamiento
Comunidad e interculturalidad entre lo propio y
lo ajeno hacia una gramática de la diversidad:
En los enfoques educativos interculturales mexicanos
no se trata de seguir yuxtaponiendo y simplificando
con ello dicotomías y antologías de origen a veces
contemporáneo y a veces político-programático. Independientemente de si conciben como puntos de partida para un enfoque intercultural con la inclusión de muy heterogéneos actores académicos y extra-académicos, gubernamentales y no-gubernamentales, locales tanto como nacionales e incluso globales (Cortés, 2011) esta generando nuevas y fructíferas combinaciones de nociones que van más allá de una supuesta disyuntiva entre empoderamiento exclusivamente indígena, por un lado y transversalización de la educación intercultural para todos, por otro. Aquí se pretende esbozar un programa mínimo de investigación que nazca en función de una concatenación complementaria, tanto de los conceptos clave de la educación intercultural (interculturalidad y comunidad), como de sus paradigmas teóricos subyacentes (los debates sobre desigualdad, diferencia y diversidad en educación, y por último, de sus repercusiones metodológicas para una etnografía doblemente reflexiva del quehacer interculturalidad en la educación.

INTERCULTURALIDAD Y SABER

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

DIA

MES

AÑO

06

09

2022

Javier

SALUD INTERCULTURAL

En las últimas décadas, interculturalidad en salud o salud intercultural han sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención, es un fenómeno que trasciende lo exclusivamente étnico pues implica valorar la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante en todo proceso de salud y enfermedad. En respecto a esta diversidad tiene larga trayectoria en países, cuyas altas tasas de inmigración han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural; situación que ha puesto al equipo de salud en el imperativo de desarrollar estrategias que faciliten la relación médico-paciente. En este contexto la antropología como ciencia contribuye tanto a delevar y comprender los rituales involucradas en el proceso de atención de salud como a proporcionar elementos de salud, socio antropológicos para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. Cultura y diversidad cultural en salud: el concepto de cultura aplicado al campo de la salud constituye el eje neurálgico

Referencia bibliográfica:

Dietz, G. (2011) comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno. Morelos, Cuernavaca.
Unam

Rozas, A. M. salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.
Santiago de Chile

Salaverry O. interculturalidad en salud: la nueva frontera de la salud. Lima Perú. Salud pública.